Siderúrgica china, factor de desequilibrio comercial (El Financiero 12/01/12)

Siderúrgica china, factor de deseguilibrio comercial (El Financiero 12/01/12)(Isabel Becerril) Jueves, 12 de enero de 2012 Canacero pide a la SE vigilar las importaciones asiáticas. El sector siderúrgico pidió, otra vez, a la Secretaría de Economía (SE) que mantenga una vigilancia permanente de las importaciones provenientes de China, tanto de productos siderúrgicos como manufacturados con alto contenido de acero. Advirtió que la industria siderúrgica china continúa siendo acusada de prácticas desleales de comercio en el mundo. Refirió que ahora las empresas europeas productoras de acero recubierto presentaron una denuncia por subsidios al país asiático, la cual fue entregada el día 9 de enero a las autoridades de la Comisión Europea. Esta denuncia es complemento de otra presentada por los mismos productores por dumping, el 25 de noviembre de 2011. La Cámara Nacional del Hierro y el Acero (Canacero) explicó que en esa nueva denuncia las empresas europeas presentaron información que demuestra claramente que el apovo del gobierno de China a su siderurgia es muy amplio y cubre todos los aspectos de la actividad: inversión en capacidad, producción, ventas y exportación. Prácticas desleales Los mecanismos utilizados fueron los préstamos preferenciales y con tasas de interés por debajo del mercado, compra de deuda, apoyos en impuestos, donaciones financieras y provisión de servicios por debajo de su costo real de operación, acotó. De acuerdo con las empresas europeas, la industria siderúrgica de China, que representa cerca de 50 por ciento de la producción mundial, es resultado del apoyo gubernamental, no de la lógica del mercado. Los industriales acereros mexicanos señalaron que esa condición es la que ha provocado que la siderurgia china sea un factor de desequilibrio mercantil internacional, por las prácticas de comercio desleal que le han caracterizado. Esto es crítico, ya que el acero es un producto donde se comercializa el 40 por ciento. Para justificar el daño que han experimentado las empresas de Europa se presentó información del crecimiento de las importaciones chinas, que propiciaron pérdida de ventas y de participación de mercado, reducción de la producción y cierre de capacidad instalada. La Canacero dijo que ésa es una prueba más del comportamiento desleal de la industria siderúrgica de China, y de cómo mantiene su capacidad productiva con base en subsidios otorgados por su gobierno chino y no por la existencia de ventajas competitivas.